

Delincuentes irrumpieron en predio de Lautaro (La Araucanía): Mayor atentado del año en macrozona sur: amenazan a trabajadores y destruyen maquinarias

Ataque se lo adjudicó la agrupación violentista Liberación Nacional Mapuche. Legisladores llaman a modernizar el sistema de inteligencia del Estado para desarticular a organizaciones armadas en el sur.

HÉCTOR BURGOS ORMEÑO

Diez camiones tolva, tres retroexcavadoras y tres cargadores usados en faenas de extracción de áridos resultaron destruidos en un ataque incendiario registrado cerca de las 03:00 hrs. de ayer al interior del fundo La Estrella, a la altura del km 1 de la ruta S-215, en el sector Pillanlelbún, comuna de Lautaro (La Araucanía).

De acuerdo con la versión de los afectados, un grupo de siete delincuentes encapuchados irrumpió en el predio en el que se encontraban estacionados los vehículos y, usando armas largas, intimidó a los dos cuidadores para luego incendiar las máquinas.

En el lugar dejaron un lienzo que adjudica el ataque al grupo violentista Liberación Nacional Mapuche (LNM), exigiendo la libertad a Nelson Queupil, miembro de la organización condenado a siete años de cárcel por homicidio en

grado de tentativa en contra de Carabineros, en Los Ríos, y Claudia Nahuelan, en prisión preventiva, sindicada como cabecilla de la Resistencia Mapuche Lafkenche, en Biobío.

“Que el Estado se mueva”

En conversación con “El Mercurio”, Roxanna Chavarría, representante de la empresa Llaima Ingenierías, propietaria de la maquinaria siniestrada, estimó en \$1.600 millones las pérdidas y llamó a que “el Estado se ponga los pantalones, porque aquí no hay controles militares, están restringidas las facultades de ellos. Necesitamos que el Estado se mueva, porque lamentablemente el Presidente (Gabriel Boric) no ha dado la cara en absolutamente nada”.

La empresaria dijo que ya suman más de 2 mil millones de pesos en pérdidas sufridas en hechos similares desde 2019 y acusó que “no hemos tenido absoluta-

mente nada” de restitución ni atención a víctimas.

En el lugar, el delegado presidencial regional, José Montalva (ex-PPD), afirmó que la finalidad del ataque es “generar control territorial para delinquir, robar madera y otros delitos”, y anunció compensación y ayuda psicológica y la entrega de *gift cards* de 700 mil pesos para los 20 trabajadores afectados. Reconoció que “tenemos los recursos para poder ayudar, pero no son suficientes comparado a lo que destruyen”.

El abogado Pablo Urquizar, excoordinador de seguridad de la Macrozona Sur, confirmó que “es el atentado más grande que ha sufrido la macrozona sur en lo que va del año”, cuya cuantía es “un cuarto del total de bienes destruidos en atentados incendiarios en todo lo que va de 2024”.

Para el también autor del libro “Radiografía de la violencia y el terrorismo en la macrozona sur”, el grupo LNM



Completamente destruida resultó la maquinaria. La misma empresa había sufrido ya otros dos atentados, superando ya los dos mil millones en pérdidas desde 2019.

“pretende hacer ver y visibilizar el desafío permanente al control territorial del Estado en la zona”, lo que deja de manifiesto la necesidad de contar con “una estrategia antiterrorista integral que aborde el fenómeno terrorista desde la prevención, la protección, la persecución y la reparación a las víctimas”.

Mediante redes sociales, la Confederación Nacional de Dueños de Camiones manifestó su “enorme inquietud por el ataque armado”, y exigió el “máximo rigor a los autores del atentado”.

La senadora Carmen Gloria Aravena (Republicanos) afirmó que, pese a que el líder de la Coordinadora Arauco Malleco (CAM), Héctor Llaitul, fue condenado, el ataque evidencia que “aún estamos muy lejos de desarticular las 10

orgánicas radicalizadas y terroristas presentes en la macrozona sur. Seguimos sin una estrategia antiterrorista y sin una modernización del sistema de inteligencia del Estado”, lamentó.

El presidente del Senado, José García (RN), planteó que fue un acto “cobarde y condenable” y enfatizó que es fundamental “una estrategia nacional contra el terrorismo, que aborde dicha realidad de manera integral y se logre avanzar en la modernización del Sistema de Inteligencia del Estado”.

El diputado Miguel Becker (RN) planteó que el ataque seguramente es “parte de la revancha por las acciones que está llevando adelante la justicia”, pero el delegado Montalva aseveró que “no podríamos ligarlo a esa otra orgánica (CAM)”.